
Ergebnisprotokoll 

der nicht - öffentlichen 10. Sitzung des Runden Tisches der BAB A 281, Bauabschnitt 2/2 

am 13.04.2011 um 17.00 Uhr beim  

Senator f. Umwelt, Bau, Verkehr und Europa 

Ansgaritorsaal, Wegesende 23, 28195 Bremen 

 

Teilnehmer:  Siehe Anwesenheitsliste 

Moderatoren:  Frau Annemarie Czichon 

 Herr Dr. Hans-Christoph Hoppensack  

Protokollführerin:  Frau Daniela Bugl 

 

Die von den Moderatoren vorgeschlagene Tagesordnung  

1. Protokoll 9. Sitzung 

2. Aktuelles 

3. Bericht aus der Arbeitsgruppe/Beschlussfassung 

4. Weiteres Verfahren 

5. Verschiedenes  

wurde einvernehmlich angenommen. 

 

1. Protokoll der 9. Sitzung (30.03.11) 

Der Entwurf des 9. Protokolls wurde mit den vorliegenden Änderungs-/Ergänzungswünschen 

einvernehmlich beschlossen und zur Veröffentlichung freigegeben. 

 

2. Aktuelles 

a. Beirat Obervieland  

Der OAL Obervieland berichtete über den Beschluss des Beirates vom 12.04.111, der mit 13 

zu 2 Stimmen angenommen worden ist. 

  

                                                           
1 „Der Beirat Obervieland empfiehlt seinen Mitgliedern am Runden Tisch, sich weiterhin für die Annahme der 

Variante 8 einzusetzen. Ist deren Umsetzung nicht möglich, soll alternativ die Variante 4 Süd weiterverfolgt 
werden.“ 
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b. Beirat Neustadt  

Der Sprecher des Ausschusses Bau, Umwelt und Verkehr des Beirats Neustadt berichtete von 

dem einstimmigen Beschluss2 des Ausschusses vom 12.04., die Variante 4SÜD zu 

unterstützen. 

c. Gespräch mit Familie Wähmann 

Die Moderatoren berichteten über ihr Gespräch am 12.04. mit Frau Wähmann, an der au-

ßerdem Rechtsanwalt Prof. Dr. Ganten sowie die Herren Kück und Wunderlich teilgenom-

men haben. Frau Wähmann habe ausführlich dargestellt, warum für sie die Variante 8 oder 

eine B6n unter dem Flughafen hindurch unter Verzicht auf einen BA 2.2 zum Zubringer 

Arsten als die beste Lösung erscheinen. Zu den ihr erläuterten Planungen hinsichtlich der 

Variante 4SÜD wolle sie erst dann Stellung nehmen, wenn diese konkreter seien. 

Die BIn baten darum, die in der Matrix aufgeführten Angaben der Quadratmeterzahlen für 

die Grundstücksinanspruchnahme bei der Familie Wähmann zu überprüfen, da diese nicht 

mit der dem RT vorliegenden Varianten-Skizze übereinstimmten. 

 

3. Bericht aus der Arbeitsgruppe/Beschlussfassung 

Nach dem Bericht der Moderatoren über die Arbeitsgruppenergebnisse, der den TN des RTs 

vorlag, und den in der Matrix „Variantenvergleich“3 dargestellten Ergebnisse erfüllt die Va-

riante 4SÜD die Aufgabenstellung aus dem Senatsbeschluss vom 11.01.11 am besten. 

Nach ausführlicher Diskussion sprachen sich alle Teilnehmer am Runden Tisch für die 

Variante 4SÜD für den Bauabschnitt 2/2 der A 281 aus. 

 

4. Weitere Vorgehensweise 

 Am Freitag, den 15.04., soll um 15 Uhr eine nicht-öffentliche Plenumssitzung 

beginnen, in der eine (kurze) Abschlusserklärung abgestimmt werden soll, die 

anschließend 

 um 16 Uhr in öffentlicher Plenums-Sitzung der Öffentlichkeit vorgestellt werden soll. 

 Für Mittwoch, den 27.04., 17 Uhr, wird eine letzte Plenums-Sitzung einberufen, in der 

unter Beteiligung von Senator Dr. Loske der Abschlussbericht der Moderatoren 

öffentlich vorgestellt wird. 

  

                                                           
2
 „Der Ausschuss empfiehlt für den BA 2.2 der A 281 die Vorzugsvariante „4 Süd“.“ 

3
 diese soll gemeinsam mit dem Abschlussbericht veröffentlicht werden 
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 Die Vertreter der Bürgerschaftsfraktionen kündigten an, für die Mai-Sitzung der Bre-

mischen Bürgerschaft einen interfraktionellen Antrag zur Umsetzung des Ergebnisses 

des RTs zu erarbeiten und zur Beschlussfassung einzubringen. Der Antrag soll den 

Moderatoren z.K. gegeben und evtl. in den Abschlussbericht aufgenommen werden. 

 

5. Verschiedenes: entfällt 

 

Nächste Sitzung 

 Die 11. Sitzung findet am 15.04.2011 ab 15 Uhr  

im Ansgaritorsaal statt. 

 

Die Sitzung wurde um 19:45 Uhr geschlossen. 


